



## Venezuela e Irán utilizan una ‘flota oscura’ para eludir las sanciones petroleras

- Peter van Halteren
- [21/6/2023](#)

Venezuela e Irán han utilizado su “flota oscura” para seguir exportando petróleo desafiando las sanciones de Estados Unidos, según un informe del 8 de junio de OilPrice.com. “Flota oscura” es un término utilizado para los buques de transporte que ocultan su ubicación para mover cargamentos ilegales de petróleo.

Tras la invasión rusa de Ucrania, Estados Unidos y sus aliados sancionaron las exportaciones rusas de petróleo para debilitar económicamente a Rusia y a sus aliados comerciales. Desde entonces, el volumen de buques petroleros que evitan ser identificados ha aumentado significativamente.

**La flota oscura se expande:** al intensificarse las sanciones estadounidenses, la aparición de la flota oscura ofreció una solución para continuar las exportaciones de crudo iraní y venezolano. Según una investigación de Reuters, el número de petroleros que transportan crudo iraní clandestinamente aumentó a 300 en marzo de 2023, en comparación con 70 en noviembre de 2020. Según las últimas estimaciones de la empresa de inteligencia marítima Windward, actualmente hay un total de 1.100 buques en la flota clandestina. Alrededor del 32% de ellos son petroleros de crudo, y otro 20% son buques de productos derivados del petróleo.

La empresa petrolera nacional de Venezuela, Petróleos de Venezuela, S.A. (pdvsa), se ha beneficiado enormemente de esta creciente flota oscura, ya que el país está restaurando lentamente su economía a través de la industria petrolera. A principios de este año, Reuters decía que pdvsa pagó el doble de los precios de mercado por arrendar 41 petroleros en 2022 para transportar crudo venezolano.

**Restaurando la economía petrolera:** después de las severas sanciones de Estados Unidos, la caída de los precios del petróleo y la falta de mano de obra calificada, la industria petrolera venezolana estuvo a punto de derrumbarse en 2020. Sin embargo, pdvsa pudo reconstruir su infraestructura y producción petroleras con la ayuda de Irán, Rusia y China.

Según datos de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, Venezuela bombeó un promedio de 810.000 barriles diarios durante abril de 2023, lo que supone más del doble del mínimo histórico de 390.000 barriles diarios registrado en julio de 2020. La reconstrucción de la industria petrolera de Venezuela ha sido esencial para restaurar su economía y ayudar a sus aliados a seguir comerciando con petróleo a pesar de las fuertes sanciones.

**La Trompeta dice:** observe cómo las relaciones entre Venezuela e Irán siguen mejorando mientras se oponen a los intereses estadounidenses. La profecía bíblica indica que varias naciones reforzarán sus lazos económicos para asediar a Estados Unidos en una guerra comercial.

Conozca más: lea [“Estados Unidos está siendo sitiado económicamente”](#).